

puis la "Commende" introduite dans l'Ordre vers la fin du XXe. siècle et enfin des guerres de Religion (1552-1598) successivement ou simultanément, déterminèrent en France l'ébranlement puis l'abandon de la discipline et rendirent impossible ou inefficace le contrôle des supérieurs réguliers. Ce ne fut pas tout d'abord la mort, mais un funeste assoupissement.

(A Suivre.)

BON VOYAGE ! MONSEIGNEUR !

Monseigneur Langevin est en route pour Rome. Cela nous rappelle un souvenir déjà lointain.

C'était en 1870, le concile, le grand concile de 1870 devant avoir lieu: il semble que pas un évêque ne manquait à l'appel tellement Rome en était remplie; Monseigneur Taché arriva un des derniers. Le grand missionnaire du Nord-Ouest avait à peine mis pied à terre qu'il recevait un télégramme de Cartier de revenir immédiatement: son peuple était révolté; le saint évêque seul pouvait commander; seul il pouvait être obéi.

Au casino des zouaves Canadiens, il fit demander deux soldats de bonne volonté, pour l'aider à faire ses malles et les porter à la gare: j'en étais un !

Je n'oublierai jamais l'émotion de celui que je considérais comme la plus grande figure de mon pays; il pleurait à chaudes larmes! et nous pleurions avec lui.

Nul doute que la nouvelle reçue avait brisé son cœur d'apôtre. et que l'anxiété d'un lent retour mettait le comble à son désespoir. On sait ce qui arriva: la paix fut rétablie; on n'a pas oublié à quelles conditions.

Lettre du Gouverneur Général Sir John Young, au gouverneur d'Assiniboia, McTavish. "La population peut être assurée que le gouvernement de Sa Majesté n'a nullement l'intention de mettre de côté ou "laisser mettre de côté" la Religion et les privilèges dont elle jouit". La parole royale fut lettre morte, nous l'avons déjà dit et nous le répétons.

François Veillot sortant d'une audience que vient de lui donner Pie X ne peut s'empêcher de s'écrier en parlant du Saint Père: Comme la réunion de ces deux mots résume à la perfection tout ce qu'on éprouve auprès du Pape: Une sainteté qui vous domine, une paternité qui vous attire.

Le grand missionnaire du Manitoba, Monseigneur Taché,